## POLITICA

Afirma presidente del Partido Socialista

## "La izquierda debe perfilarse con la DC y no contra ella"

Jorge Arrate afirmó que el debate central es cómo llevar adelante las reformas propuestas y no la prolongación o no del período presidencial de Patricio Aylwin.

MANUEL FRANCISCO DANIEL/

l presidente del Partido Socialista, Jorge
Arrate, afirmó que
"el camino de la izquierda en Chile no
es perfilarse contra la
Democracia Cristiana, sino con la Democracia Cristiana".

Esto lo dijo al explicar, en una reunión habitual con periodistas en la Corporación Libertas, cuál es el camino que el PS debe recorrer en los próximos meses y siempre dentro del marco de la Concertación.

Anadió el dirigente que en el área económica es donde el socialismo chileno debe hacer, el mayor esfuerzo de elaboración, puesto que no tiene un discurso acabado, más aún despues de los grandes acontecimientos mundiales, especialmente en Europa del Este. En Chile hay que buscar formas de democracia en la economía, ver cómo los ciudadanos participan de las grandes decisiones en esta maderia. En las otras áreas el

PS tiene hoy grandes posibilidades de perfilarse como un gran partido", manifestó.

Destaco Arrate que actualmente convergen en el Partido Socialista tres grandes vertientes: el marxismo crítico, el cristianismo de opción popular y el racionalismo laico. Lo que une a estas vertientes es lo que siempre ha sido la base del socialismo: la lucha por la libertad, la igualdad y la fraternidad o solidaridad.

REFORMAS Y
PERIODO PRESIDEN-

CIAL.

"Yo creo que no es el tema central de discusión de
la transición. El tema es
cómo llevamos adelante las
reformas propuestas", afirmó el presidente del PS al
referirse "a una eventual
proposición de prórroga
del período presidencial de
Patricio Aylwin Azócar.

Patricio Aylwin Azocar.

"Me parece inconcebible
—anadió— plantear a la
ciudadanía un plebiscito
para alargar el período
presidencial a seis años".

El tema, según el dirigente socialista, es la reforma al sistema de senadores designados, al sistema electoral, la reforma del Tribunal Constitucional "que no siga siendo un tribunal de última instancia de la extrema derecha", reforma del Consejo de Seguridad Nacional, establecer y regular la consulta prebiscitaria en la Constitución.

"Estos grandes temas no pueden ser intrados uno por uno, sino en forma global. Si además, este conjunto de iniciatívas o proyectos logra un consenso



El presidente del partido socialista, Jorge Arrate, se confesó con un grupo de periodistas en la Corporación Libertas.

nacional y está en ellos planteado el mandato presidencial, estoy de acuerdo. Este último punto solo, no resuelve ninguno de los grandes temas nacionales", dijo.

LOQUE FALTA En el primer año de transición no se ha avanzado nada en materia de reformas institucionales a juicio de Arrate "y esto es la pata coja de la transición".

Por esta razón, el pleno del comité central del Partido Socialista acordó preparar un proyecto de reformas constitucionales que contenga "al menos, los convenidos con Renovación Nacional en 1988". El proyecto fue ya enviado a todos los partidos de la Concertación, a Renovación Nacional y al gobier-

no. La Democracia Cristiana contestó ya y comparte el planteamiento.
"La discusión es cuándo se presenta el proyecto. La agenda del gobierno, que compartimos, es reforma municipal, reforma regional y judicial y después constitucional".

En todo caso, Arrate insistió en que "las reformas hay que presentarlas ahora, iniciar ya la discusión, porque una vez que termine el trámite de las anteriores, vamos a estar en plena campaña electoral yo va a ser posible aprobarlas. La voluntad del Partido Socialista es presentar las reformas y para eso nos remitimos al mensaje del Presidente al Congreso, página 32".

El dirigente socialista senaló, finalmente, que el punto más bajo en el gobierno es la política hacia los jóvenes y para remediar esta situación hay tres posibilidades.

Una de ellas es crear más empleo; otra es poner énfasien la educación, en sistemas de capacitación, y por último entrar al campo de la cultura, ya que "aquí la transición es una lata. No ha pasado nada nuevo en 16 ó 17 meses de gobierno y es un área en que la participación de los jóvenes no ha tenido un gran desarrollo".

## Objetivo de "Los 32": acuerdo amplio

CARMEN LUZ IBARRA I Sangiagas

La proyección de una fuerza progresista que perfile su propio espacio y el desarrollo de una fuerza socialista que sólo se expanda a través de un acuerdo con la Democracia Cristiana, configuran las alternativas que se están discutiendo entre el Partido por la Democracia y el Partido Socialista y que ya fueron analizadas en lo que se denominó "reunión de los 32".

El secretario general del PPD, Sergio Bitar, senalo que el encuentro se realizó hace aproximadamente un mes en la casa del presidente de la Cámara de Diputados, José Antonio Viera-Calio. Recalcó que en ese encuentro la eventual candidatura a la Presidencia de la República del ministro Ricardo Lagos no fue el centro de la disqusión.

"Nos juntamos un grupo de personas que nos hemos estado reuniendo desde hace muchos años, antes de la creación del PPD y la unidad del PS, tratando de generar un proyecto político amplio, de manera que hay una frecuente conversación en ese terreno. Obviamente, uno de los puntos im-

portantes fue la relación PPD-PS y allí hay diferencias", comentó Bitar. Además de la discrepan-

cias comento bitar.

Además de la discrepancia se torno a la proyección de una fuerza política progresista, subsiste otra sobre la autonomía relativa de ambos partidos y su vinculación armónica: "No cae acá un intento de que uno controle al otro, son dos fuerzas distintas".

dos fuerzas distintas.

Indicó que nunca ha sido eje de la conversación la
eventual postulación de Ricardo Lagos, ya que lo medular es buscar la forma de
abrir un espacio y asegurar
una presencia en las elecciones municipales y parlamentarías.

"Tenemos que lograr en el seno de la Concertación un real equilibrio de fuerzas para que ésta realmente ses una concertación y no haya sólo una fuerza que impone a los demás una candidatura presidencial o una posición a priori", puntualizó.

De acuerdo a lo señalado en el semanario, Hoy, en la "reunión de los 32" participaron Ricardo Lagos y Sergio Bitar por el PPD y treinta dirigentes del PS, entre los cuales figuraban Jorge Arrate, Jaime Pérez de Arce, Germán Correa, Enrique Correa y Gonzalo Martiner.

## CON TODO RESPETO

En el fragor de una conferencia de prensa en la cual Germán Correa, ministro de Transportes afirmaba la voluntad del gobierno de no doblegarse ante la actitud de los empresarios microbuseros que no se presentaron a la licitación de la Alameda, el secretario de Estado señaló con voz golpeada, "como dice el seremi, hemos tenido una paciencia oriental...", y como para que no se la adelantaran los periodistas con las bromas que se la venían, retrucó de inmediato, "valga la redundancia", haciendo estallar la hilaridad de la concurrencia.

Sólo con galletitas y café fueron atendidos los partiospantes de la denominada "reunión de los 32" (dirigentea, PPD y PS) en la casa de José Antonio Viera-Gallo. Al menos eso aseguró uno de los asistentes, Sergio Bitar, quien advirtió que si el presidente de la Cámara de Diputados no se "pone" con una cena para el próximo encuentro se cambiará el lugar de la cita.